
Fiche de grammaire N° 80
Le genre et le nombre (2ème partie : masculin)

¯Î« Ê»  ÔÈÓƒ  - '· ˜Ï∆ Á≈  - Èea ƒ̄‰» Â¿ ÔÈnƒ ‰«

Généralités : En hébreu, comme en français, un nom commun peut 
être masculin ou féminin, singulier ou pluriel. Il n'y a pas de véritable 
méthode pour reconnaître le genre d'un nom commmun,  même si il y 
a quelques points de repère.
La pupart des noms n'ayant pas de terminaison typiq ue du féminin 
sont au masculin.

1°) Contrairement aux noms ayant une terminaison en  ‰Ì»  les noms 

ayant une terminaison en ‰Ì∆  dont masculin.

Exemples : ‰z≈  ,‰Ù∆ »̃ ,‰„∆N»  ,‰�∆Á¬ Ó«  ,‰ ∆̄BÓ (prof, camp, champ, 

café, thé)

2°) Les mots se terminant par le son one ÔBÌ sont presque toujours 
des noms masculins

Exemples : ÔB¯Ë¿ ‡« z≈  ,ÔB¯ ¿̇ tƒ  ,ÔBzÚƒ  ,ÔBÏÓ»  ,ÔBlÁ«  (fenêtre, hôtel, 
journal, solotion, théatre)

Exceptions  : ÔBLÏ»  langue  et ânesse ÔB˙‡»

3°) Les noms à la forme duelle n'esprimant pas une partie du corps 
(presque toutes au féminin) sont presque tous mascu lin

pantalons courts  ÌÈ ƒ̄ »̂ ¿̃  ÌÈƒ Ò« �»Î¿ Óƒ
nouvelles lunettes  ÌÈLƒ „»Á¬  ÌÈƒ Ù« »̃L¿ Óƒ

petits ciseaux  ÌÈpƒ Ë« ¿̃  ÌÈƒ «̄t» Ò¿ Óƒ
grand vélo  ÌÈÏƒ B„b¿  ÌÈƒ p«Ù« B‡

Exception : nouvelles chaussures  ˙BL„»Á¬  ÌÈƒ Ï« Ú¬�«

4°) Sont également au masculin, les noms des fêtes,  les noms des 
livres, les noms des titres de la presse, les noms des déserts, des 
montagnes, des vallées, des régions, des fleuves et  des îles.

Exemples : Ôc≈ ¿̄ i«‰«  le Jourdain (fleuve) ÏÓ∆ ¿̄k« ‰«  le Carmel (mont)

Serge Frydman - ORT France - hebreu.org


